



Solemne sepultación de restos en Arauco:

Padre Mariano Campos volvió con sus hermanos

MISSION SARA DE LEBU. (Los Alamos, provincia de Arauco). (Juan Costa Trujillo y Leonidas Torres Fuentes, enviados especiales). — En medio de los sonidos de un cultivo y una trucha, el sellado de algunas mapuches y el aplauso de sus amigos, hermanos sacerdotes y familiares, fueron sepultados ayer los restos del que fuera el misionero e investigador de los indígenas, padre Mariano José Campos Menchaca en el cementerio ubicado justo a la mitad de su Compañía de Jesús en el sector Sara de Lebu, en Los Alamos.

En el acto desarrollado en el patio de la capilla del lugar tomaron parte más de cincuenta personas llegadas desde diferentes puntos de la región, y de las relaciones mapuches de la zona de Arauco. Con ello se cumplió el deseo del sacerdote fallecido en 1889 y el de los propios mapuches con quienes compartió.

El padre Mariano José Campos Menchaca, más conocido entre sus hermanos de la Compañía de Jesús y los mapuches como "Campitos", murió más de 20 años en los campos de la provincia de Arauco ayudando a los mapuches. Allí colaboró espiritual y materialmente a estas familias, logrando la creación de una poza, una capilla y talleres para atender las inquietudes de este pueblo. Ayer éstos, sus hermanos, lo llevaron en sus brazos hasta el cementerio que se fundó en el lugar y le dieron cristiana sepultura.

Arribo al lugar

Los restos mortales del padre Mariano José Campos Menchaca permanecieron hasta la semana pasada en la cripta de la Compañía de Jesús en el Cementerio Católico de Santiago. Desde allí, previa autorización de esta congregación y de su familia, fueron trasladados hasta la provincia de Arauco hasta donde llegó cerca de las 18.00 horas del sábado a Los Alamos, en medio del culto de la campana de la parroquia Cura de Ayo, y las truchas y culturas de los mapuches que lo esperaban allí.

Luego de un breve oficio religioso efectuado en dicho templo se inició un cortejo hacia la salida de la ciudad, por calle Chacabuco, en el camino al sector Sara de Lebu. El retiro, una gran caja hermética de madera dorada llevada por mapuches llevando un "quendo", o palos cru-

zados ubicado bajo el arbol.

Posteriormente en una camioneta los restos continuaron viaje hasta la Misión Jesuítica en Sara de Lebu donde era esperado por un velatorio especial. Este amaneció ayer pese al frío de la madrugada en medio de nubes y nubarrones de los habitantes y mapuches del lugar.

Ceremonia de ayer

Siete sacerdotes oficiaron ayer la misa en memoria del padre Mariano José Campos Menchaca en el patio de la capilla de la Misión, ubicada a 19 kilómetros de Los Alamos hacia la costa. Ellos fueron el Obispo Auxiliar de Concepción, monseñor Alejandro Gómez Karmelic; el Provincial de la orden jesuítica en Chile, padre Cristián Braham; el Superior de la misión en Concepción, José Miguel Leturia; el hermano del fallecido, padre Pedro Campos Menchaca; el párroco de Los Alamos, padre Joaquín Fournier; un compañero de estudios del fallecido, padre Manuel Finschera y el sacerdote jesuítico, padre Jorge Marshall.

La misa se inició a las 11.30 horas, luego que el obispo Gómez señalara que ella se hacía "en esta tierra que tanto amó y por sus hermanos, especialmente por sus hermanos del querido pueblo mapuche".

Las lecturas bíblicas estuvieron a cargo del joven mapuche José Pichón y el hermano del padre Mariano, Joaquín Campos Menchaca.



Una gran cruz junto a la cripta del padre Mariano José, "Campitos", junto a los hermanos de la cordillera de Nahuelbuta, es el símbolo del jesuítico que volvió al sur.

El padre Pedro Campos Menchaca leyó luego el evangelio.

El Provincial de los Jesuitas, padre Cristián Braham, hizo luego una breve relato de la vida del padre Mariano. "Al trae a sacerdotes que estaban dejando nuestro corazón, estamos aumentando nuestro compromiso con Uds.", señaló luego. Al terminar se escucharon algunos aplausos.

El obispo Gómez reiteró luego que al sepultar en ese sitio al padre Mariano José se dejaba "una señilla en tierra de Sara de Lebu para que pueda permanecer el amor de los mapuches y chilenos".

Eran las 11.15 horas cuando diez mapuches, acompañados por una trucha y un cultivo elevaron artículos en su idioma nativo. Minutos más tarde el féretro era cargado para ser llevado a la cripta levantada en el cementerio "Campitos", ubicado a 200 metros al sur de la capilla. Allí usaron de la palabra Mariano Felipe Campos Menchaca, quien agradeció la solidaridad y cariño demostrado hacia su hermano sacerdote; y el joven mapuche Juan Aníbal quien destacó la figura del sacerdote. "Gracias te dijeron hermano Mariano José por habernos llevado el camino de la fe cristiana", indicó.

En el instante que el gran féretro era llevado al foso abierto en la cripta, el obispo Alejandro Gómez elevó una dólica oración y pidió aplausos por el hermano que volvía a la tierra que tanto quiso. Golpes de palmas, sonido de truchas, cultivos y aplausos se reundieron en el último adiós a Campitos. Eran las 11.00 horas del domingo 28 de abril de 1982. (El Mercurio, Santiago).



Mariano Felipe Campos Menchaca, hermano del sacerdote Mariano José, ardió en honor de la familia la trucha y cultivo mostrando por cuadros

Padre Mariano Campos volvió con sus hermanos [artículo] Juan Costa Tramón y Leonidas Torres Fuentes.

Libros y documentos

AUTORÍA

Costa Tramón, Juan

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Padre Mariano Campos volvió con sus hermanos [artículo] Juan Costa Tramón y Leonidas Torres Fuentes. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)